



## Editorial

### DIRECTORIO

#### EDITORES EN JEFE

Dr. Hugo Roberto Arriaga Morales .....	Guatemala
Dr. Marco Antonio Ortiz Herrera .....	Guatemala

#### EDITORES DE SECCIÓN

Cirugía Próstata Laparoscópica	
Dr. Javier Flores .....	Honduras
Cirugía Próstata Robótica	
Dr. Marcos Young .....	Panamá
Hiperplasia Prostática Benigna	
Dr. Mario González .....	Costa Rica
Cirugía Mínimamente Invasiva e Investigación	
Dr. Tania González.....	Cuba
Endo-urología	
Dr. Erik Melgar.....	El Salvador
Urología Funcional y Urodinamía	
Dr. Joselyn Sánchez.....	El Salvador
Cirugía Urológica Reconstructiva	
Dr. Juan Pablo Lezana.....	Guatemala
Cirugía Pediátrica	
Dr. Celeste Alston .....	Panamá

#### COMITÉ EDITORIAL

Dr. Carlos Fajardo.....	Honduras
Dra. Ingrid Perscky.....	Panamá
Dr. Álvaro Guzmán.....	Nicaragua
Dr. Emilio Cordies.....	Cuba
Dr. Carlos Portillo.....	El Salvador

En junio del 2016 se inició las publicaciones de la Revista Guatemalteca de Urología. Se desarrollo con gran motivación el proyecto de difundir el conocimiento científico de la especialidad de Urología de Guatemala y la región. Se tuvo el apoyo de la Asociación Guatemalteca de Urología y posteriormente de la Asociación Urológica de Centro América y el Caribe, siendo actualmente la revista oficial de difusión científica de esta última. Con la edición de nuevos números se fueron incorporando lineamientos más universales para la publicación de artículos médicos. El último de estos lineamientos incorporados fue el asignar un número DOI a cada artículo. Esto trajo la incorporación al sistema de Open Journal System para el envío, proceso de revisión y publicación de los nuevos artículos recopilados para su publicación. Esto gracias al apoyo de OpenCiencia, que nos ha acompañado en el proceso de curación, asesoramiento y capacitación para hacer que los artículos sean publicados en una revista más completa en requerimientos internacionales. Esto nos ha hecho incorporar, en el comité editorial, a editores de sección según la especialidad en Urología que corresponda el artículo enviado. Pero, sobre todo, el poder contar en el proceso a varios revisores por pares, doble ciego, que, con su participación, les dan valor a los artículos evaluados. Esto es un logro importante para la difusión científica de la región, no solo en el área de urología, sino en todo el grupo médico que desea comunicar los resultados de su actividad profesional y/o científica.

Sin embargo, el cambio a un sistema desconocido, retraso el proceso de revisión de todos los artículos. Pero a pesar de lo complejo del nuevo trabajo editorial, hemos logrado publicar el número 2 del volumen 9 con los primeros 5 artículos que cumplieron en tiempo lo requerido. Dentro de estos tenemos 3 artículos originales de mucho valor como lo son “Concordancia entre el Puntaje Gleason de la Biopsia de Próstata y el Resultado Histopatológico Final de la Prostatectomía Radical” del Dr. Rodríguez Méndez y colaboradores. El Dr. Tzul y colaboradores no describen “Características Clínicas y Experiencia en el Tratamiento del Cáncer de Pene en el Hospital General San Juan de Dios de Guatemala”, una valiosa colaboración en la descripción de esta patología poco frecuente entre los tumores malignos masculinos. Por último, el trabajo “Perfil de Expresión de MicroRNAs (miRNAs) en Pacientes con Cáncer de Vejiga en un Hospital de Tercer Nivel” del Dr. Tarot y colaboradores nos muestra la importancia de nuevos bio marcadores en patología de difícil seguimiento como es el Cáncer Vesical. Por último, se presentan en la sección de Artículos de Reporte de Casos dos pacientes que presentaron “Tumores Renales Bilaterales” por los doctores Juan Pablo Andino Guillén y Leonardo Rayo Meza, y “Necrosis del pene por uso de catéter tipo condón (Catéter de Texas)” por los doctores Fernanda Lili Barrios Martínez, Carlos Gonzalo Estrada Pazos y Andrés Salvador Escobar Gómez. El siguiente paso será incorporar a todos los volúmenes de la revista en base de datos más grandes para que los artículos puedan ser más accesibles a la comunidad científica.

Guatemala, 8 de marzo del 2022.

Dr. Hugo Roberto Arriaga

Copyright (c) 2021 Hugo Roberto Arriaga Morales



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

**Atribución:** Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumendelicencia](#) - [Textocompletodelalicencia](#)